

Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

LA GUERRA HACE UN AÑO

Los barcos rusos han echado á pique en el mar Negro tres transportes turcos. Se han visto en el mar del Norte cruceros alemanes que iban en dirección á las costas inglesas.

Los alemanes han sorprendido á la guarnición aliada de La Bassée y después de un violento combate se han apoderado de dicha plaza.

El conflicto europeo

El plan de guerra del gran Edisón

El célebre Edison acaba de celebrar una entrevista con un redactor del «New York Times» sobre la guerra actual, y especialmente sobre lo que harán los Estados Unidos en caso de un conflicto armado con otra potencia.

«La guerra ha puesto de manifiesto varias cosas. La primera, que es ineficaz. Una preparación militar excesiva no solamente no le ha servido de nada á Alemania, sino que en cierto modo le ha estorbado».

Ninguna máquina de destrucción ó de defensa puede ser hasta tal punto poderosa que el genio de hombres desahogados no sea capaz de improvisar algo que la domine. Los gruesos cañones alemanes, cuyo secreto estaba tan bien guardado, fueron la mayor sorpresa de las primeras semanas de la guerra.

El sobroso apasionado de Francia supo contrabalancear su efecto antes que fuese demasiado tarde.

La guerra ha demostrado la inutilidad de los ejércitos permanentes. Dejenos, pues, nuestros hombres en sus talleres y fábricas: no tengamos cien mil millones de fusiles preparados y bien engrasados.

Tengamos talleres con un material suficiente para fabricar 100.000 fusiles por día de un modelo nuevo. No dispongamos de un millón de «stocks» de municiones, que envejecen, sino de fábricas dispuestas á producir por mes 1.000 toneladas de los más potentes explosivos.

Tengamos constantemente dispuestas poderosas máquinas para cavar trincheras. Contemos como núcleo con un ejército permanente de 100.000 soldados, no más. Este número, colocado á lo largo de nuestras costas y combatiendo detrás de 20 á 50 trincheras sucesivas, bastará para sostener los primeros choques.

Tengamos, sobre todo, y esto es lo esencial, un cuerpo de 25.000 instructores, elegidos metódicamente (con un cuidado igual al que yo no pongo en elegir los contramaestros de mis fábricas), capaces de instruir rápidamente el inmenso número de voluntarios que acudirán al día siguiente de la declaración de guerra.

La guerra moderna es más una cuestión de material que de hombres. Pero la mayoría de las máquinas de guerra, en comparación con las de la industria, son de lo más sencillo. Tengamos, pues, arsenales capaces de fabricar grandes cantidades de cañones del último modelo.

Los ferrocarriles serán por mucho tiempo aún el medio de transporte más práctico para la artillería pesada y las municiones; pero para el de tropas sus preferibles los automóviles.

Nosotros podemos reunir fácilmente doscientos mil automóviles, y con nuestra red de carreteras, que se mejora sin cesar, podrán esos vehículos transportarse en una sola noche de millones de hombres á distancias de 200 kilómetros.

Debemos tener submarinos y minas marítimas en abundancia. Ahora sabemos cómo debe hacerse la guerra; ayer no lo sabíamos. Europa no lo sabía tampoco. Ha realizado una inmensa y terrible experiencia propia para instruirnos. Esta experiencia nos ha revelado que en treinta días podíamos organizar un ejército más eficaz que el alemán, con hombres que no tendrían más que una preparación rudimentaria.

Las dificultades de la campaña en Serbia

Ginebra.—Los austro-alemanes acusan al mal tiempo y á los caminos de la lentitud de su avance en Serbia como habían hecho antes para explicar su retraso en Rusia.

El general Koychik preguntado por el correspondiente de guerra del «Berliner Tageblatt», ha hecho un relato de las fatigas extraordinarias soportadas por sus tropas para avanzar á través de los caminos de la llanura, convertidos en ríos de fango, y los caminos de las montañas, convertidos en barrancos intransitables.

Los convoyes de artillería, de materiales y de municiones pueden sólo avanzar paso á paso detrás de las tropas de ingenieros, las cuales necesitan poner tablas sobre ellos para facilitar el paso.

El general ha declarado que la campaña de Serbia era la más terrible que haya acaecido en la historia moderna, y que las dificultades de la campaña en Galicia, en comparación era un juego de niños.

Si el buque está en puerto ó en rada abrigada, cada individuo no está obligado á trabajar más de diez horas, incluyendo el servicio de vigilia.

Entre trópicos, el trabajo será de ocho horas para el personal de cubierta.

En los buques de 25 á 300 toneladas, que hagan navegación de cabotaje, ningún tripulante puede ser obligado, sin remuneración suplementaria, á un trabajo mayor de sesenta horas en los seis días de la semana.

En los buques de altura y gran cabotaje, en puerto, trabajará el personal de cubierta nueve horas. En el

varios hurtos cometidos en esta ciudad.

Presupuesto En la Secretaría del Ayuntamiento de Alcudia se halla el presupuesto para 15 días al público á efectos de reclamación el presupuesto municipal ordinario para el año 1916.

Asistido Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en un caso en construcción del ensanche se cayó del andamio en que se había colocado produciéndose la dislocación del pie derecho y varias contusiones.

Fué acompañado á la Casa de Socorro donde fué curado.

El sepulcro de Ramón Lull y el «Institut d'Estudis Catalans» La Comisión histórico-arqueológica del «Institut d'Estudis Catalans» ha encargado al arquitecto, director de la Sección de Conservación de Monumentos un informe relativo al traslado de los restos de Ramón Lull, de su actual sepulcro gótico.

Ayer la policía denunció al Juez competente á un individuo presunto autor de haber agredido á otro con un palo produciéndole varias contusiones.

Mordido por un perro Un individuo que ayer por la mañana conducía un carrito de mano por la calle de Lull, fué mordido por una perra que le produjo una herida en la pantorrilla derecha, la que fué curada en la Casa de Socorro.

La perra fué conducida al Depósito Municipal donde quedó en observación.

Por hurto De cuenta la Benemérita del puesto de Petra haber puesto á disposición del Juzgado á un individuo presunto autor de un hurto de aves de corral de una casa de campo de aquel término.

Adoración nocturna Mañana el Turno de San Felipe Neri celebrará Vigilia en la iglesia del mismo nombre la que se aplicará en sufragio del alma de don Antonio Sánchez Santillana, adorador veterano de Jesús Sacramentado y presidente que fué del Centro Eucarístico de España, del Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española y de la Sección Adoradora nocturna de Madrid.

Antes de empezar dicha vigilia se cantará un responso por toda la ciudad.

Embarques de cerdos Trescientos setenta y tres cerdos cebados embarcó ayer tarde para Barcelona, el vapor «Bellver».

Sorteo de cuadros La sección de Bellas Artes del Veloz Sport Balear anuncia un sorteo para el 21 de los cuadros de tres lotes para el día 20.

El plazo en admisión termina el 20 á las ocho de la noche.

Perdida Anoche desde «Can Blau al Terreno» de Bárbara se extravió una cartera conteniendo, un billete de 100 pesetas, otro de 25, y un libro de notas.

En esta Administración darán informes de su propietario, quien gratificará el hallazgo.

Reglamentación del trabajo á bordo de los buques mercantes

El ministro de Marina leyó en el Congreso el proyecto de ley reglamentando el trabajo á bordo de los buques mercantes, del cual, por su mucha extensión, damos un extracto.

Consta de 15 artículos, en los que, en síntesis, se dispone lo siguiente: «Corresponde al capitán, y por delegación al capitán ó patrón, organizar el servicio de á bordo, debiendo fijarse el cuadro de organización en lugar adecuado del buque, para conocimiento de la dotación. En lo relativo al servicio de máquinas, se oirá al jefe de éstas.

Las guardias no podrán durar más de seis horas, y en ningún caso el servicio diario podrá ser mayor de doce horas. Los oficiales no deberán prestar más de diez horas de servicio.

Todo capitán y oficiales de cubierta y máquina disfrutará de dos ó tres semanas de licencia por cada doce meses de servicio en un mismo buque ó en varios de una misma compañía; si el capitán ó oficial de cubierta concederá la licencia en el tiempo del año en que crea más conveniente.

Para calcular las horas de servicio, se contarán los días de media noche á media noche.

Todo capitán ó oficial de cubierta ó máquina tendrá derecho á percibir un mes de sueldo, cuando llevando tres meses de servicio, sea desembarcado sin causas justificadas.

Cuando, por causas del servicio, quede en tierra, tendrá derecho á su haber y manutención.

En puerto ó rada abrigado, será obligatorio el descanso dominical. La dotación se relevará por guardias.

El personal de máquinas de mar y puerto trabajará ocho horas diarias. Cada guardia al menos, un hombre por cada tres horas, con algunas excepciones que se señalan en el proyecto.

Si el buque está en puerto ó en rada abrigada, cada individuo no está obligado á trabajar más de diez horas, incluyendo el servicio de vigilia.

Entre trópicos, el trabajo será de ocho horas para el personal de cubierta.

En los buques de 25 á 300 toneladas, que hagan navegación de cabotaje, ningún tripulante puede ser obligado, sin remuneración suplementaria, á un trabajo mayor de sesenta horas en los seis días de la semana.

mar, los de guardia doce horas, y los que no la montan, nueve.

Límites de edad para el embarque serán las de diez y ocho y cincuenta y cinco años, y desde esta última se acreditará la aptitud física.

Los menores comprendidos entre los diez y ocho á veintitrés años recibirán la autorización que marca la ley de trabajo de mujeres y niños.

El mar y en día de descanso no se obligará á la dotación á efectuar más trabajos que los necesarios para la seguridad ó conducción del buque, salvo fuerza mayor ó peligro de barco.

Toda hora de trabajo, fuera de los límites fijados, dará lugar á remuneración suplementaria.

Ningún individuo de la dotación podrá ausentarse del buque sin autorización del capitán, patrón ó oficial, sin que termine el contrato; pero no podrá negarse este permiso, sin causa justificada, en ningún puerto.

El armador, capitán ó patrón dará á conocer á los que quieran embarcar como dotación, además de las condiciones del contrato, la composición de la misma y número de hornos.

Estas prescripciones no se aplicarán á los buques ocupados en operaciones de pilotaje, asistencia, salvamento, remolque y servicios de puerto.

Construcción de un nuevo camino

En virtud de las gestiones que desde hace bastante tiempo se venían practicando por el Ayuntamiento se ha logrado por fin que fuera el hecho la construcción de un camino, prolongación de la travesía desde el camino de Jesús al del Serral de la Vileta.

Dichas obras son de gran utilidad para los vecinos de Son Serra y la Vileta.

Para este nuevo camino ha cedido gratuitamente los terrenos en toda la extensión que abarca la finca «Son Chimelis» por la que pasa aquel, el propietario de dicha finca don Antonio Barceló.

En el Ayuntamiento se celebró ayer la subasta para la construcción de la pared que limitará el camino de referencia.

El tipo señalado era de 1562'36 pesetas.

Se presentaron cinco postores siendo adjudicado provisionalmente el romoteo á don Antonio Balaguer por la cantidad de 1.277 pesetas ó sean 275'96 pesetas menos que el tipo señalado.

Ordalías de Sports

Como sabe el lector, La Vanguardia de Barcelona se ocupó de las carreras á pié celebradas en Palma. Ello motivó algunos comentarios en nuestras columnas.

En La Vanguardia llegará ayer se publicaron las siguientes líneas, que tienen interés para los aficionados mallorquines y además en ella rectifica un concepto que dió equivocado.

«El notable corredor catalán, Gost, ha manifestado desde de haberse casado con Prat, no teniendo inconveniente en correr en Barcelona sobre una distancia de diez kilómetros «en la forma y modo que desee Prat», bajo una apuesta mínima de mil pesetas y en el caso de que salga vencedor Prat, obligará á una segunda prueba, en iguales condiciones que en la primera en el Velódromo de Palma.

Como quiera que Gabriel Gost tiene que ingresar en filas el año próximo dichas pruebas tendrían que celebrarse de la Barcelona, á fines del presente mes de la de Palma, en caso de que tuviese efecto, habría de ser en Diciembre.

A propósito de Gost y de Prat, al dar cuenta de su último match dirigido por Prat, no olvidamos el que Prat había efectuado el viaje en avión, la victoria del match, siendo así que el viernes lo realizó el viernes, llegó á Palma el sábado y celebró el match el día siguiente á las once y media con el tiempo más que suficiente para descansar».

Política local

Una carta del señor Maura El señor Maura ha dirigido á los señores Medina y De la Cuesta con fecha 6 del actual, la siguiente carta que trasladamos aquí por el interés local que encierra todo cuanto afecta á nuestro pueblo paisano:

«Queridos amigos: En el acto de recibir su carta del 27 de Octubre les habríamos contestado si tan solamente debiéramos decir á ustedes el aplauso y la complacencia con que, sin vacilación, yo había de acoger su determinación de establecer un centro de reunión y propaganda en pro de la política que consideramos digna de ser servida y que queremos servir. Puesto que con obras dan ustedes testimonio insuperable de estar convencidos, será redundante encarecerles yo la necesidad y el acierto de un acuerdo. Si no fuesen tantos los que desucidan la obligación cívica á que ustedes atienden, otro semblante tendrían las cosas públicas de nuestra querida España.

Tan sólo les diré á este propósito que me parece doblemente laudable su designio por ver que, á semejanza de los que practican en Madrid los mauristas, van ustedes á emprender labor tan social como política. No vacilen ustedes en enderezar su mayor esfuerzo á la edificación y atracción de las clases humildes, de quienes lamentablemente han solido desentenderse los que tienen ministerio natural de directores, abandonando á los más desvalidos y expuestos al emboscamiento interesado de los agitadores, como pasto de las propagandas para los obreros mismos ruinosas, cuanto puedan serlo para gentes de otra condición. Con desinterés, paciencia y la posible largueza, dando ejemplo en lo poco quienes carezcan de trabajo para mayor em-

peño á los ricos olvidados de esta obligación de cristianos y de compatriotas, han de extender ustedes su propaganda, metódica y tenaz, entre las muchedumbres populares.

Por indudable tengo que obtendrán copioso fruto, y todavía es más indefectible la íntima satisfacción que granjearán por sus ánimos propios, en vez de pasarse las horas en renovar la inmundicia de ruindades, injusticias ó rapacidades del gremio profesional que hace de la política un modo de vivir parasitario.

Confórteles á ustedes, para no cejar ni desmayar, la certidumbre de que nuestra tendencia ha de prevalecer. Condúzcanse como quienes están advertidos de que su labor ha de perdurar indefinitivamente, redoblados aún con persistencia, cuando el Gobierno de la nación nos esté encomendado á nosotros, en vez del atropellado forcejeo de quienes tienen por última lejanía de su horizonte asaltar el dominio y racionar á la más ansiosa parte de la huesta asediadora.

Estos días que tardé en contestarles fueran para contribuir por parte mía, que espero no será infructuosamente, á lo que he de recomendarles á ustedes como final advertencia.

Propende de suyo el entusiasmo de empeños tales como es de metedades, de delirios, circunscripciones y amarrallarse natural impulso de las contrariedades, aun de las simples pasividades, que ha tropezado. Este prurito de amojonamientos inmediatos, anejo del celo por la causa política propia, es un error del cual han de preservarse ustedes. Esquiven ustedes todo lo posible los vituperios, las censuras y aun los juicios sobre conductas ajenas, para quienes no faltarán otros tribunales de residencia y apliquense á andar sus jornadas propias, facilitando y procurando en vez de estorbarlo, directa ni indirectamente, la adhesión de todos cuantos se sientan atraídos hacia la buena obra que emprenden, venga cada cual de donde venga.

Tengan por cierto que si alguno trae voces erradas y ánimo poco conforme con el espíritu de nuestra política, automáticamente se marchará y eliminará, con sólo persistir ustedes en la fidelidad al pensamiento que sirve de nervio espiritual de su empresa.

En vez de contradicciones y exclusionismos han de proceder ustedes con atractiva y agasajadora simpatía para todos los colaboradores posibles.

Saluden á los amigos en cuyo nombre escribieron y cuenten con el mayor afecto de Antonio Maura».

Anoche los mauristas celebraron un mitin de propaganda en el Molinar de Levante.

Llegó hasta nosotros la noticia, que damos por referencia, que al acabar su discurso uno de los oradores, de un grupo de socialistas que estaban en el local partieron voces de protesta contra las palabras del orador, llegando á las manos uno y otro bando y repartiéndose algunas botellitas y algunos silbatores.

Se telefonó al cartelillo de la guardia municipal llamando fuerzas para restablecer el orden pero al llegar allí se habían disuelto los grupos y reinaba tranquilidad.

Se nos comunica que mañana sábado á las ocho de la noche se celebrará un mitin de propaganda por los partidos coaligados en el café del Reñidero de la plaza del Olivar haciendo de la presentación de candidatos del cuarto distrito.

Audiencia

El homicidio del Molinar Para las diez de la mañana de ayer estaba señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Bartolomé Rullán Salom, acusado del delito de homicidio en la persona de Magín Fullana.

Representó el Ministerio público el Tenienteiscal señor González.

El procesado estuvo defendido por el Abogado don Luis Alenquer, que se presentó al sorteo de los señores Jurados y como no hubo número suficiente para formar tribunal el señor Presidente suspendió la vista para las tres y media de la tarde.

A esta hora se reunió de nuevo el tribunal. Previo el sorteo de los señores Jurados el Secretario dió lectura á las conclusiones formuladas por el procesado.

Examen del proceso Dió llamarse Bartolomé Rullán Salom, que no había sido anteriormente procesado, siendo su oficio de zapatero.

A preguntas del señor Fiscal dió que estando en la sociedad «La Unión Forense» se presentó el interfecto que tenía un hijo de nombre Magín Fullana.

El señor Losada dijo que al practicar la autopsia al cadáver del Magín Fullana éste tenía una herida cicatrizada que cuando un enfermo padece una pulmonía si es conveniente cerrar una herida si la tiene.

El enfermo, de una herida puede padecer una pulmonía sin ser consecuencia de aquella.

El señor Sampil se mostró conforme con lo dicho por su compañero.

Don Jaime Escalas, dijo que el interfecto tuvo cicatrizada la herida á los siete ó ocho días y que la pulmonía no se le presentó hasta el día siguiente de haberse levantado de la cama paseándose por la Sala contra la voluntad del enfermero.

Que el enfermo no deliró hasta el último período de la enfermedad.

Antonio Lladó.—Dijo que el día de autos, estando en el portal de su casa, pasó el Magín y le preguntó por el procesado; que observó en el Magín alguna exaltación y que más tarde oyó decir que éste y el procesado habían reñido.

Sebastián Crespi.—Dijo que la tarde de autos el interfecto le preguntó por el procesado diciéndole que si lo encontraba haría de él una cosa.

La calefacción más higiénica y económica Estufas salamandras inglesas

El señor Fiscal le hizo observar que encurria en manifestaciones contradictorias respecto de las declaraciones que hizo en el sumario.

Insistió el procesado en que el interfecto le insultó y agredió y que él no hizo más que defenderse.

Prueba testifical Margarita Rullán.—Es hermana del procesado y dijo que el día 6 de Febrero último á eso de las cinco fué en busca de un hermano para preguntarle por su hija y estando en la conversación se presentó el Magín armado de una piedra con la que le dió varios golpes á su hermano insultándole al propio tiempo.

Que inmediatamente fué á una taberna en demanda de auxilio y como no encontrara á nadie regresó de nuevo al sitio donde había dejado á su hermano viendo que el interfecto se iba.

A preguntas del señor Fiscal afirmó que efectivamente al regresar al sitio donde estaba su hermano observó que éste iba á abalanzarse contra el Magín y le dijo «Bartolomé me lo pegues».

Jaime Bausá.—Consejero de la Sociedad La Unión Forense dijo que al regresar por la tarde á su casa encontró al Magín y al procesado que estaban bromando cuyas bromas se hicieron pesadas para el procesado lo que le obligó á decir á ambos que salieran del local pues no podía permitir que comprometieran la casa.

Que primero salió de la casa el Magín y detrás el procesado, que más tarde supo que ambos individuos habían reñido.

A preguntas de la defensa dijo que el interfecto era de carácter pendenciero y provocativo.

Rafael Sastré.—Afirmó que en la tarde de autos fué á tomar café en la Sociedad La Unión Forense donde encontró al procesado y el interfecto que tomaban en una mesa bromando; que de las bromas pasaron á realidades oyendo como el Magín insultaba al procesado y éste le decía que no le tocara.

A preguntas de la defensa dijo que el interfecto era aunque viejo fornido y de carácter pendenciero.

Francisco Castell.—Dijo que fué á tomar café en la sociedad indicada, encontrando al procesado que disputaba con el Magín, cuya disputa de discurso uno de los oradores, de un grupo de socialistas que estaban en el local partieron voces de protesta contra las palabras del orador, llegando á las manos uno y otro bando y repartiéndose algunas botellitas y algunos silbatores.

Se telefonó al cartelillo de la guardia municipal llamando fuerzas para restablecer el orden pero al llegar allí se habían disuelto los grupos y reinaba tranquilidad.

Se nos comunica que mañana sábado á las ocho de la noche se celebrará un mitin de propaganda por los partidos coaligados en el café del Reñidero de la plaza del Olivar haciendo de la presentación de candidatos del cuarto distrito.

Temporal en el mar

Ayer al amanecer continuaba soplando el viento rudo. En las primeras horas de la tarde abanzó.

A las seis de la mañana salió para Mahón, el vapor de dicho nombre, que había demorado su salida, conforme dijimos en nuestra edición de ayer, coincidiendo su salida con la entrada del vapor Monte Toro, que hizo la travesía con mar gruesa y rudo viento.

También llegaron de Barcelona, el vapor Bellver y de Marsella, el vapor Rey Jaime II, los cuales tuvieron poca mala travesía, emprendiendo ambos ayer tarde viaje, el primero para Argel, el segundo para Argel.

Descubrimiento de un crimen cometido hace 5 años en Menorca

Ampliando la noticia que dimos días pasados, publicamos á continuación la reconstrucción del crimen que hace La Voz de Menorca con todas las salvedades puestas que se basa sobre suposiciones:

Margarita Tudurí, hermana del interfecto, quedaba como única heredera de los bienes del padre en el caso de que Pedro, la víctima, muriera antes que ella.

Se presume que en el afán de atraer esta herencia, obsesionó al inductor Francisco Pons Sintes, el marido, hasta el punto de decidirle á buscar con la muerte del hermano político los bienes que éste había de heredar. El ansia de dinero, la ambición desmedida le cegaron.

Mediaron ó debieron mediar tratos entre el inductor y Panaretti el ejecutor. Cincuenta duros fueron el estipendio convenido, cantidad que había de cobrar el criminal por la horripilante faena de matar alevosamente á un epileptico, un pobre joven impedido, que no podía defenderse.

En la proximidad de San Luis, en el «Consey», en una fina propiedad del padre de Tudurí, podía verse diariamente al interfecto, de una á dos de la tarde. Allí, según cuentan, fué á buscarle el asesino á los dos y tres días de haberse comprometido á ejercer de verdugo profesional.

Tudurí fué precipitado al fondo del pozo y al decir del público rumor fue murido en el acto, sólo que con acento desesperado pedía socorro. El procesado como autor dijo á su víctima que se asiera á la cuerda de la que pendía el culo, más cuando Tudurí estuvo á cierta altura y debía creerse en salvo precipitose de nuevo para no levantarse más.

Posteriormente, cuando fueron á extraer el cadáver, el propio Panaretti

MARGARITA SEGURA MÉDICO Especialidad en enfermedades de la mujer y niños

Plaza del Ferrocarril (frente á los almacenes Alzarama y edificio de la Fábrica de bolsillos de L. Pomar é hijos), entresuelo. Consulta de 9 á 1 y de 3 á 5. Asistencia gratuita á los pobres los martes y viernes de 3 á 5.

Prueba documental A petición del señor Fiscal se dió lectura á la declaración del interfecto en la que afirma que después de una disputa con el procesado éste le persiguió y le atacó á retaguarda en Can Ponsantoni, que más tarde al dirigirse al Bartolomé éste le salió al encuentro el Bartolomé Rullán y le dió un golpe con un cachillo ó unas tijeras.

Se dió lectura á los dictámenes dados por el médico señor Escalfí referentes al curso de la enfermedad y de los datos por el Director del Hospital señor Escalas y del dictamen que dieron los médicos que le practicaron la autopsia en el que afirman que el interfecto falleció á consecuencia de una pulmonía traumática.

Terminada dicha prueba el señor Fiscal pidió que se suspendiera la sesión para modificar sus conclusiones provisionales.

Reanudada la sesión se dió lectura al escrito del señor Fiscal.

Este modificó sus conclusiones en el sentido de calificar el hecho de un delito de homicidio sin circunstancias modificativas.

La Defensa sostuvo las vistas. El señor Presidente en vista de lo avanzado de la hora suspendió la vista para continuarla esta mañana á las diez.

La guarnición de Menorca

Ayer dábamos cuenta del próximo viaje del Capitán General á Ciudadela y del entusiasmo que reinaba en esa ciudad con motivo del envío de tropas para guarnecerla.

El traslado de tropas ha motivado quejas y recelos en Mahón, según vemos en El Bien Público de aquella localidad.

Dicho periódico invita al Alcalde á que tome la iniciativa para realizar gestiones á fin de lograr que no se mermen las fuerzas que actualmente están en Mahón y Villa-Carlos, y que exponga á los altos Poderes que con dicho traslado se han levantado disgustos y rivalidades entre los diferentes pueblos de la isla los que casi desde tiempo inmemorial no habían ocurrido y la conveniencia de una comisión técnica en la distribución de fuerzas.

Temporal en el mar

Ayer al amanecer continuaba soplando el viento rudo. En las primeras horas de la tarde abanzó.

A las seis de la mañana salió para Mahón, el vapor de dicho nombre, que había demorado su salida, conforme dijimos en nuestra edición de ayer, coincidiendo su salida con la entrada del vapor Monte Toro, que hizo la travesía con mar gruesa y rudo viento.

También llegaron de Barcelona, el vapor Bellver y de Marsella, el vapor Rey Jaime II, los cuales tuvieron poca mala travesía, emprendiendo ambos ayer tarde viaje, el primero para Argel, el segundo para Argel.

Descubrimiento de un crimen cometido hace 5 años en Menorca

Ampliando la noticia que dimos días pasados, publicamos á continuación la reconstrucción del crimen que hace La Voz de Menorca con todas las salvedades puestas que se basa sobre suposiciones:

Margarita Tudurí, hermana del interfecto, quedaba como única heredera de los bienes del padre en el caso de que Pedro, la víctima, muriera antes que ella.

Se presume que en el afán de atraer esta herencia, obsesionó al inductor Francisco Pons Sintes, el marido, hasta el punto de decidirle á buscar con la muerte del hermano político los bienes que éste había de heredar. El ansia de dinero, la ambición desmedida le cegaron.

Mediaron ó debieron mediar tratos entre el inductor y Panaretti el ejecutor. Cincuenta duros fueron el estipendio convenido, cantidad que había de cobrar el criminal por la horripilante faena de matar alevosamente á un epileptico, un pobre joven impedido, que no podía defenderse.

En la proximidad de San Luis, en el «Consey», en una fina propiedad del padre de Tudurí, podía verse diariamente al interfecto, de una á dos de la tarde. Allí, según cuentan, fué á buscarle el asesino á los dos y tres días de haberse comprometido á ejercer de verdugo profesional.

za técnica no son apóstoles sino más bien comerciantes. Comerciantes que hasta que el alumno sabe la asignatura que se propone aprender, su compromiso no acaba.

No hablo—añadió—contra las escuelas establecidas, pues las nuestras son técnicas y no de educación general. No hacemos abogados ni médicos; nuestra enseñanza es para quienes quieren ser útiles al mundo sin pretender dirigir a los demás.

Nosotros buscamos más que todo la especialización del trabajo: saber hacer tal cosa.

El señor Ortega explicó detalladamente como se verifica la Enseñanza Técnica de idiomas por medio de discos de gramófono que impresionan el alumno en su casa y que examina en la suya el profesor, pues como es sabido en este sistema de enseñanza los alumnos no se reúnen en clases sino que estudian en su domicilio.

Para dar una explicación práctica el señor Ortega impresionó algunas placas de gramófono que hizo repetir después al aparato.

El conferenciante fué largo tiempo aplaudido.

Terminada la conferencia varios señores socios impresionaron a piano y canto algunos discos para gramófono. Entre ellos cantó el exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela un trozo de la romanza italiana de Tosini «Música Proibita» siendo aplaudido.

El acto se vió muy concurrido figurando en el salón buen número de señoras y señoritas.

El conferenciante fué muy aplaudido.

mientos en las primeras horas de la tarde.

El fallecido dejó escritas en una tarjeta postal con su retrato unas frases de despedida dirigidas á sus padres á quienes decía que le era imposible volver á tener alegría.

De Sociedad

A las diez de la mañana del miércoles contrajeron matrimonio en la ciudad de Inca el Capitán de Infantería don Enrique Esquivias y la bella y distinguida señorita doña Magdalena Sampol, hija de don Miguel, escribano de aquel Juzgado.

Después de efectuada la ceremonia religiosa salió la novel pareja para el predio Alcanada, de Alcudia, propiedad del padre de la desposada.

Desamamos á los recién casados inacabable dicha en su nuevo estado.

Ha llegado á Palma la M. Rda. Madre General de las Religiosas Reparadoras.

Le acompañan las Rdas. Madres Asistentes general y provincial.

Ayer por la mañana á las siete se celebró en la iglesia parroquial de la Inmaculada Concepción la boda de la bella señorita Francisca Vives Mulet, con el distinguido joven don Poncio Berga Bosch.

Fueron testigos por parte del novio don Antonio Company y don Pablo Jaime y por parte de la novia don Juan Berga y don Juan Vives.

Los novios salieron para Valldemosa donde pasarán la luna de miel que les deseamos colmada de felicidades.

Se encuentra guardando cama á consecuencia de una caída de motocicleta, nuestro distinguido amigo el oficial de Telégrafos don Rafael Pomar.

Desamamos su restablecimiento.

En el vapor Bellver llegaron ayer de Barcelona, don José Vilabona y señor, don Cayetano Gomila, doña Enriqueta Camp, don Federico Martí y señora, don

Rafael Puig y señora, don Amadeo Permatou y don Francisco Ortega.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Bellver don Angel Colomarde, doña Amparo Colomarde, don Arturo Suarez, don Ramón Selanos, don José Vidal, don José Vaquer y don Rafael Puig y señora.

Para los agricultores

Se ha presentado en el Congreso la siguiente proposición de ley:

Artículo único.—Cuando en una comarca ó término municipal apareciese una plaga ó enfermedad de las plantas que determine la pérdida total de la cosecha, cuyo importe sea equivalente por lo menos al 50 por 100 del valor total de todas las cosechas que produzca la finca, podrá otorgarse por el ministerio de Hacienda una prórroga para el pago de la anualidad de la contribución territorial corriente. Dicha prórroga será por cuatro años en los cuales se pagará en cada uno de ellos un trimestre del año condonado á reparto en cuatro trimestres de años posteriores.

Para gozar de este beneficio habrán de observarse las reglas siguientes:

a) Los propietarios de las fincas perjudicadas por una plaga del campo cuya pérdida venga comprendida en el artículo único de esta ley y que quieran acogerse á sus beneficios, lo solicitarán individual ó colectivamente, en cuyo caso harán la petición los Ayuntamientos, Cámaras ó Sindicatos Agrícolas, en la Delegación de Hacienda de la provincia.

b) La Delegación de Hacienda tramitará la petición en el término de tres días al ingeniero agrónomo de la provincia, de la Delegación si lo hubiere, ó de la estación enológica mas inmediata, para que personalmente informe acerca de la veracidad é importancia de la pérdida de la cosecha de que se trate, cuyo informe se habrá de dar en el término de diez días.

c) En el caso de que el informe sea favorable, el delegado de Hacienda, oído el interventor, concederá la demora en el pago de la contribución en la forma determinada en el artículo mencionado en esta proposición. Contra dicho acuerdo podrá recurrir ante

el ministerio el interventor de Hacienda.

d) Si el delegado se negare á lo solicitado, podrá el propietario ó entidad solicitante acudir en alzada ante el ministro de Hacienda, el que resolverá en definitiva y sin ulterior recurso, pudiendo antes de hacerlo recabar cuantos informes juzgue precisos del personal técnico de su ministerio ó del ministerio de Fomento.

Palacio del Congreso, 6, etc.—Juan Nougues, Alberto Dasca, José Nicolau.

Centros

Esta noche á las ocho y tres cuartos se presenta el Caballero Maltroni.

He aquí el programa del espectáculo:

Primera parte. Cav. A. Maltroni y señora.—Una hora en el mundo de las ilusiones, entre las cuales figuran: Santanella, El milagro de Mahoma y Las naciones.

Segunda parte. La cabeza del profeta. La cabeza que canta, silba, ríe y llora, será llevada en medio de la Placeta y contestará á cualquier pregunta del público.

Los torturados del Japón, ilusión cómica por el Cav. Maltroni y señora; La nueva caja misteriosa, El colmo de la rapidez por el Cav. Maltroni y Mister Abdul Racman.

Tercera parte. Cav. A. Maltroni en su especial repertorio. Telepatía y sugestión mental. Entrada y butaca valdrá 2 pesetas, la entrada general 0'60 pesetas.

Victoria. Jorge Martí Rosselló es un muchacho que cultiva con acierto la poesía festiva.

Su última obra es nada menos que de una parodia en mallorquín del drama de Zorrilla don Juan Tenorio. La titula Martí Tenorio Mallorquí y anoche fué estrenado en el teatro de la calle de la Fibria.

La obra está adaptada escena por escena á la parodiada y el verso corre fácil, pleno de naturalidad. Los perso-

najes plagiados son en la parodia guardias municipales, porteros del Ayuntamiento, bomberos, el Alcalde, en una palabra la Casa de la Villa en el escenario.

La obra fué muy celebrada y aplaudida siendo el autor llamado á escena varias veces.

Balata Meteorológica

Table with weather data for Nov 11 & 12. Columns include Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, etc.

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas. Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; á las siete Trisagio cantado, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro; al anochecer Rosario, sermón de Trinidad por el Rdo. P. Roberto Redal, dominico y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio de las Hermanas Carmelitas en honor de Jesús Sacramento y del Patrocinio de la Virgen María: Exposición á las seis, y

La sordera desaparece USANDO EL APARATO THE STOLZ ELECTROPHONE. Último progreso de la ciencia, que devuelve el oído á las personas sordas, cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31.

enseguida misa y adoración de Sor Rosa, después misas rezadas; por la noche á las seis y media Rosario, oración, meditación, Coronilla de las doce estrellas cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Montesión, á las ocho, el Ejercicio de la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

En el Socorro, por la noche á las seis, el séptimo día de la novena solemne en honor de Nuestra Señora de la Consolación, siendo el orador el Rdo. P. Carlos Bermejo, O. S. A.

Para mañana. Jubiléo de Cuarenta Horas. Continúan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, Rosario, sermón de Trinidad por el Rdo. P. Roberto Redal, dominico, y reserva de S. D. M.

Continúan en el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, en honor de Jesús Sacramento y del Patrocinio de la Sna. Virgen María: Exposición á las seis y acto continuo misa y adoraciones de Sor Rosa; después misas rezadas; por la tarde á las seis y media Rosario, estación, meditación, Coronilla de las doce estrellas cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En el Socorro, por la noche, á las seis el octavo día de la novena solemne de Ntra. Sra. de la Consolación, siendo el orador el Rdo. P. Venecio Martin, O. S. A.

En San Felipe Neri, en la noche del 13 al 14, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita á la Corte de María. A Ntra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

Santorol. Hoy.—Santos Diego de Alcalá y Martín Papa. Mañana—Santos Estanislao de Kostka y Briceo obispo.

MAS BENEFICIOSO QUE NUNCA resulta suscribirse á LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES, dada la circunstancia de hallarse á fin de año y las excelentes condiciones en que se compran los valores del Estado Español.

Objeto de esta acreditada Sociedad: Constitución de UN CAPITAL que permite crear UN RENTERO, UN RETIRO, UNA HERENCIA Garantía absoluta. Entregas desde 6 pesetas mensuales. 1.287 millones 593.699'82 pagados á los suscriptores 163 millones 292.816'99 Ptas. de RESERVA.

Dirigirse á: los Sres. D. SALVADOR NOGUERA, Rubi, 9, 2.º; D. JAIMÉ VILARDELL, Rey Sancho, 14; y D. JUAN OLIVER, Zanoguera, 20, 4.º en PALMA.

Servicio-automóvil PALMA-ANDRATX. A partir del domingo 7 actual, saldrá de Palma á las tres de la tarde y de Andratx á las seis y media mañana.

PIANOS CUSO-SFHA Y OTROS. Se alquilan nuevos y usados. CASA PERELLO, UNION, 19

Un suicidio en Mahón

Los que paseaban por el paseo de Isabel II observaron que algo anormal le sucedía á un joven que se hallaba acostado sobre un banco.

Acudieron en el acto en su auxilio remitiendo sur el joven Federico Cardona Sintés, de 18 años de edad, que acababa de ingerir una botella de vitriolo.

Avistado con prontitud un médico acudió el doctor Pons Marqués, siendo trasladado el suicida en un coche al hospital civil.

A pesar de los cuidados que se le prodigaron, el desgraciado Cardona dejó de existir presa de agudos sufri-

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Disolución del Parlamento griego.—Un submarino austriaco hunde el vapor "Anena,"—Los submarinos alemanes hunden frente de Riga un barco ruso y frente de Dunkerque un torpedero francés.—Los aviones italianos bombardean Nabrerina.—El yate inglés "Irene," á pique.—En el Mediterráneo ha sido torpedeado el vapor inglés "Mercian,"—Un periódico francés ataca á los mallorquines.—En la costa de Escocia ha sido torpedeado el crucero alemán "Framsuhob,"—Los rusos ocupan Dukdi.

Telegramas de Madrid. Madrid 10 a las 24. Rumania y Servia.

Paris.—El Gobierno rumano ha cedido al de Servia las municiones que estaban en su territorio de paso para Rumania.

Prisioneros búlgaros. Salónica.—Han llegado á esta población gran número de prisioneros búlgaros hechos en la batalla de Izvoy.

También han sido recogidos buen número de cañones Krupp.

Los búlgaros y los aliados. Salónica.—Los búlgaros se fortifican en Uskub, á fin de tener un punto de apoyo en sus ataques contra los aliados.

Estos han recibido muchos refuerzos lo que les permite afrontar la situación con confianza.

Incendios intencionados? New-York.—Preocupan los incendios ocurridos á bordo de los vapores "Rechemben" y "Rio Lagos".

Se sospecha que sea obra de los agentes alemanes.

Noticia desmentida. Ha sido desmentida por Ceccaldi la noticia referente á que Caillaux y otro personaje del partido radical francés estuvieron durante seis ó siete días en la ciudad de La Haya, en donde se decía, se hacían gestiones para la paz.

El idioma búlgaro. Ginebra.—Ha declarado el gobierno búlgaro que en las regiones de la vieja Serbia ocupadas por los búlgaros la lengua búlgara será considerada como oficial.

Los ingleses en el canal de Suez. Paris.—Dice un periódico francés que los alemanes están bien enterados de las disposiciones adoptadas por los ingleses en el canal de Suez quienes en caso necesario y por medio de formidables máquinas hidráulicas podrían inundar una gran región.

Mineros alistados como voluntarios. Londres.—Inmenso número de británicos se han alistado en el ejército como voluntarios pudiendo sufrir sensible merma la producción de carbón, por cuyo motivo no serán admitidos dichos voluntarios sino á condición de que sigan trabajando en las minas hasta el momento de ser llamados á filas.

Noticias falsas de la guerra. Londres.—En las dependencias del Estado dicen que se reparten á diario un impreso inglés en Shanghai dando versiones falsas de la guerra.

Declaraciones de Skuladis. La prensa londinense comenta favorablemente las declaraciones de Skuladis, presidente del Consejo de Grecia amistosas para los aliados y ante la actitud resuelta de estos, persuadieron al Gobierno de que la victoria no será de los imperios centrales.

Madrid 11 a las 5. Comunicado francés. Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que en Bélgica bombardeamos las organizaciones alemanas en la región de Dium y en el sector de Bohesin Ghe.

En la Chagne el enemigo intentó dos violentos ataques á las posiciones de Butte, Saligne y de Debutins.

En la primera los alemanes lograron penetrar en un punto nuestro, les contraatacamos y les rechazamos.

Entre el Mosa y el Mosela nuestras baterías han respondido al cañoneo enemigo dispersando á una columna de infantería que marchaba por la carretera de San Mauricio.

Disolución del Parlamento griego.—Empréstito de 40 millones de los aliados. Atenas.—Se ha firmado el Decreto disolviendo las Cortes.

Los Gobiernos inglés, francés y ruso han hecho al de Grecia un empréstito de 40 millones.

Hundimiento de un vapor por un submarino austriaco. Roma.—Se confirma que un submarino austriaco de gran tamaño ha hundido al vapor "Ancona" á la altura de Cabonara.

El vapor se dirigía á Nueva York y al intentar huir, el submarino lo hundió.

Comunicado alemán. Berlin.—En el teatro occidental no ocurre nada digno de mencionar.

En el de oriente ha sido detenido un ataque ruso al oeste de Riga. Rechazamos otro en Jacoalest apresando algunos oficiales y 117 soldados. Rechazamos otros al oeste de Cratorick obligando al enemigo á repliegarse.

En los Balcanes continúan en

todos los puntos las persecuciones de los serbios.

El botín cogido en Krusevac lo constituyen 103 cañones modernos y mucho material.

El Ejército de Bujadjek apresó en Nisch á 3660 serbios.

Quejas de la censura inglesa. Nordeich.—En la Cámara de los llores, Lord Nylser se quejó de la censura inglesa que ocultó que los marineros ingleses mataron á la tripulación de un submarino alemán.

Entrevista de Reyes sobre los Balcanes. Amsterdam.—Se anuncia una entrevista sobre los Balcanes, de los Reyes de Rumania, Grecia y Bulgaria.

Comunicado italiano. Roma.—Un comunicado oficial de la noche dice que el enemigo intentó con numerosas fuerzas reconquistar la cima de Col di Lana.

Al este de Goritzia rechazamos un fuertísimo ataque dejando el enemigo numerosos muertos.

Carta del Papa á Bulow.—Embajador español visita el campamento de prisioneros. Roma.—El Cardenal Cagiano Acevedo irá á Suiza á llevar al exarciller Príncipe de Bulow una carta del Pontífice.

El Embajador español señor Pina en esta ha visitado á los prisioneros austriacos en su campamento.

General herido. Paris.—El general Hirschgagner director de aeronáutica fué herido en un pie por un casco de granada.

Declaraciones de Mr. Asquith. Londres.—En el banquete celebrado en honor de Lord Alceide de Londres Mr. Asquith ha declarado la firme y unánime voluntad de los aliados de permanecer unidos hasta el fin.

Trabajos de los alemanes en China. Londres.—Agentes alemanes en China trabajan para ganar á su causa á los chinos en las universidades y colegios.

Cargamentos de cereales para Alemania. Bellegorde.—Han pasado el Danubio los primeros barcos cargados de numerosas toneladas de cereales para Alemania.

Compra de cosechas. Los austro-alemanes negocian

la compra de la actual cosecha en Rumania.

Comisión rumana á Petrogrado. El Gobierno rumano ha enviado á Petrogrado una comisión para estudiar la posibilidad de continuar el comercio de importación y exportación.

También ha ido una comisión á Viena para tratar de la exportación de cereales.

Madrid 11 a las 16'30. Barcos hundidos por submarinos alemanes. Berlin.—Un telegrama oficial dice que el día 5 de noviembre á la entrada del golfo de Riga un submarino alemán hundió al barco guía de la flotilla rusa buscaminas.

El día 9 de noviembre otro submarino alemán hundió á un torpedero francés en el norte de Dukerque.

Ataques de los italianos rechazados por los austriacos. Viena.—Dice un telegrama oficial que la artillería italiana ayer demostró mas actividad.

Rechazamos los ataques de los italianos á Peggora, Zagora, Col di Lana y Playa.

Los aviones italianos bombardearon Nabresina matando á varios paisanos, á una mujer y dos niños.

Éxitos de los austro-húngaros. Viena.—En el frente servio los austro-húngaros que manda el general Kowess tomaron la altura Ocolista.

También tomaron por asalto el Dobista posición que forman varias trincheras en sitio estratégico.

Yate hundido. Londres.—El yate del gobierno "Irene" se hundió salvándose 13 tripulantes y desapareciendo 23.

Madrid 11 a las 20. Comunicado ruso. Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en la región de Schodok nuestras tropas tomaron la ofensiva en la izquierda consolidándose cerca de Kommerse Jadostad.

En Dwinsk el gran combate ha disminuido en intensidad.

En la región de Kolkikvate el enemigo ha sido rechazado en el oeste de Dukdi.

Durante la persecución del adversario ocupamos este pueblo. Al mediodía aprisionamos 50 ofi-

ciales y 2 mil soldados. También cogimos 20 ametralladoras.

Se ahogaron muchos enemigos al atravesar el río Debeniavka.

En las orillas del río Dkouka nuestras tropas tomaron por asalto varias trincheras.

En el frente del Cáucaso la situación es estacionaria.

Madrid 11 a las 24. Movimientos de los alemanes. Amsterdam.—Estos últimos días los aviadores alemanes se han mostrado activísimos.

Dice un periódico que si los alemanes se proponen atacar lo harán sobre Dixmunde y Niupost, pues de otro modo no se comprende el esfuerzo que hacen ahora.

Otro periódico dice que ignora si se trata de un cambio de tropas ó de nuevos movimientos, aunque es seguro que los alemanes han protestado en Ostende y otros puntos de la retaguardia del Iser contra la estancia en las trincheras fangosas.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona. Barcelona 11 a las 23. Vapor inglés cañoneado. Londres.—Comunicado oficial.

El transporte inglés "Mercian" ha sido cañoneado en el Mediterráneo por un submarino y pudo llegar á un puerto que no se precisa.

Tuvo el citado buque 23 muertos, 50 heridos y 30 ahogados.

Los indígenas de Trípoli se someterán á Italia? Paris.—Le Matin publica un telegrama de Roma que dice que en los círculos militares se asegura que el general Ameglio que viene de Trípolitania, lleva proposiciones de sumisión del gran jefe de los Sennusis.

Casi todos los pasajeros del "Ancona" se han salvado. Roma.—Contra las noticias pesimistas de ayer se afirma que casi todos los pasajeros del "Ancona" han logrado salvarse en los botes.

Así se desprende de las noticias que van recibiendo de distintos puntos de la costa de Africa.

Un diario francés contra los mallorquines. Paris.—El Diario de Deuvre que dirige el conocido periodista M. Gustav Tery publica un largo artículo en que ataca á los mallorquines, especialmente á Söller por

facilitar la gasolina á los submarinos.

Dice que el centro de la conspiración es el palacio del Archiduque.

Habla de la combinación de los depósitos flotantes y de la cooperación de la estación radiográfica.

Censura á los oficiales de la marina española por germanófilos. Aconseja á los franceses que vigilen las costas y el vapor "Villa de Söller" que hace viajes á Cetta.

Añade que los españoles residentes en Francia hacen espionaje á beneficio de los alemanes.

Termina diciendo que Paris se halla invadido por españoles apaches.

La política en Grecia. Roma.—La prensa italiana cree que si en Grecia se va á la celebración de nuevas elecciones, Venizelos sería derrotado.

La Embajada italiana de Tarquinia no ha sido destruida. Amsterdam.—Un telegrama recibido de Constantinopla contiene una nota oficial que desmiente la noticia de la prensa italiana de que el palacio de la Embajada italiana en dicha ciudad haya sido saqueado y destruido por el populacho.

Dicho palacio, añade la nota, sigue intacto y no hubo motín ni saqueo.

Los italianos, termina, siguen en Turquía sus quehaceres sin ser molestados.

Los rusos no pasarán por Rumania. Sofia.—El diario "Villag" órgano oficial del Gobierno, asegura que Rumania ha dado á Bulgaria seguridades de que no permitirá el paso de los rusos á través de Rumania.

Documentos griegos robados. El periódico "Berlin Post" publica un telegrama de Atenas, diciendo que del cajón de la mesa del despacho del rey de Grecia, le fueron robados algunos documentos diplomáticos de gran importancia.

Se instruye la correspondiente sumaria.

Preparativos alemanes en Alsacia. Basilea.—Noticias particulares dicen que los alemanes acumulan en Alsacia muchos elementos.

Se presume que preparan algo importante en aquel sector.

Desertores servios. Sofia.—El boletín del Ministerio de la Guerra dice que desde el principio de la campaña han pasado la frontera de Bulgaria 2 mil desertores servios.

Vapor inglés torpedeado por un submarino. Londres.—El vapor "Mercian" que cargado de soldados iba á Salónica y que hace dos días escapó á la persecución de un submarino, alemán, ha sido torpedeado.

Incendio en una fábrica de material de guerra. New York.—Comunican de Pensilvania que un incendio que se cree intencionado, ha destruido la fábrica de material de guerra "Steel Company".

Se han perdido cinco millones de dólares.

Jubiléo en Sofia. Ginebra.—Dicen de Sofia que al saberse la rendición de Nisch hubo una manifestación popular que vitoreó al Rey y á Radoslawof.

Emisión francesa. Paris.—M. Ribot ha presentado á la Cámara un proyecto de empréstito al cinco por ciento el que se firmará por decreto.

Otro incendio intencionado. New York.—Comunican de Nueva Jersey que un incendio que se supone intencionado ha destruido una fábrica de alambres para los aliados.

Las pérdidas se calculan en un millón de dólares.

Consejo franco-inglés. Londres.—Asquith ha dicho que se trata de formar un consejo franco-inglés para la alta dirección de la guerra.

Crucero alemán torpedeado. Londres.—El periódico "Daily Mail" dice que ha sido torpedeado en las costas de Suecia el crucero alemán "Framsuhob".

Política

Madrid 10 a las 24

Reunión de García Prieto con algunos ministros. Desde el Senado marchó el señor García Prieto al Congreso donde reunió en uno de los escritorios á los exministros señores Burrell, Barroso y Alvarado cambiando impresiones durante largo rato sobre el debate del Congreso y la intervención de los demócratas en las discusiones y sobre la actitud política y económica del Gobierno,

Acordaron esperar que éste haga declaraciones concretas acerca de su plan y enseguida reuna el señor García Prieto a todos los exministros de su partido para examinar impresiones y repartir el trabajo en ambas Cámaras.

Maura intervendrá en la discusión de las reformas militares

Se asegura que el señor Maura asistirá mañana al Congreso donde se propone intervenir en la discusión de los proyectos sobre las reformas militares.

La discusión del proyecto sobre rebaja de edades. Intervendrá Romanones

Mañana empezará en el Congreso la discusión del proyecto sobre rebaja de las edades para el retiro de los militares.

El señor Conde de Romanones intervendrá en el debate exponiendo la opinión del partido liberal.

En vista de que el señor Conde de Romanones tenía pedida la palabra para ese proyecto han renunciado a hablar los señores Galarza y Weyler.

Madrid 11 a las 5 Mitin conjuncionista de propaganda electoral

Anoche en la Casa del Pueblo se celebró un mitin conjuncionista de propaganda electoral bajo la presidencia del señor Castroviejo.

Hablaron los señores Iglesias Besteiro, Soriano, Pi Arzuaga y Jaen, en representación del señor Lerroux.

Todos ensalzaron la coalición que dijeron dar el triunfo a los republicanos.

El acto estuvo concurridísimo y se desarrolló en medio del más completo orden.

Enmienda al proyecto de rebaja de edades en el Ejército

Los señores Casal, Galarza y otro diputado han presentado una enmienda al dictamen emitido en el proyecto de rebaja de edades.

Dice la enmienda que el artículo 10.º se redactará en la siguiente forma:

La plantilla del Estado Mayor general del Ejército la compondrán un capitán general, 17 tenientes generales, 40 divisionarios y 75 brigadieres.

El empleo de capitán general se considerará como una dignidad del Ejército y su provisión se hará en cada caso mediante una ley, determinándose el sueldo.

No será obligatoria que dicha distinción se otorgue sino cuando el Gobierno estime que hay un teniente general que la merezca.

Madrid 11 a las 16:30 Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros cambiando impresiones respecto a los debates parlamentarios.

No asistieron los ministros señores Andrade y marqués de Lema por hallarse enfermos.

Se aprobaron entre otros expedientes un proyecto de decreto del ministerio de Gracia y Justicia regulando los honorarios de los funcionarios del registro civil respecto a la expedición de certificaciones.

Deseos del general Echagüe

El ministro de la Guerra, general Echagüe desea que comience antes que las reformas militares la discusión de los proyectos sobre rebaja de edades.

España en África

Madrid 10 a las 24 Españoles rescatados

Hoy han sido rescatados los tres últimos españoles que estaban en poder de los moros en Almarza.

Dichos moros trataban bien a dichos cautivos.

Madrid 11 a las 16:30 Posición ocupada. Ingleses heridos

Tetán.—Ayer se ocupó sin incidentes la posición de Blathaan en la zona de Ceuta, estableciéndose un bloque que garantiza mejor la seguridad de la carretera de Tetán a Ceuta.

La última noche pernoctaron en Tetán numerosos kabilieños.

Mejoran los ingleses hospitalizados en el Peñón.

Lotería

Madrid 11 a las 11:10 En el sorteo de hoy han sido premiados:

Con 250.000 pesetas El número 13.564, despachado en Jerez de la Frontera.

Con 100.000 pesetas El número 14.373, despachado en Utrera.

Con 60.000 pesetas El número 8.704, despachado en Madrid.

Table with 4 columns: 4.200, en Linares; 14.652, en Barcelona; 4.151, en Valladolid; 2.641, en Badalona; 16.110, en Sevilla; 14.143, en Valladolid; 13.877, en Madrid; 5.338, en Sevilla y 14.954, en Elche.

Con 800 pesetas UNIDAD

Table with 4 columns: 46, 64, 75, 159

DECENA

Table with 4 columns: 159, 885, 624, 808, 266, 185

QUINIENTENA

Table with 4 columns: 689, 967, 195, 857, 609, 766

MILLAR

Table with 4 columns: 993, 143, 672, 827, 691, 090

2 MIL

Table with 4 columns: 399, 983, 888, 513, 930, 874

3 MIL

Table with 4 columns: 222, 447, 424, 550, 036, 797

4 MIL

Table with 4 columns: 820, 297, 069, 085, 080, 536

5 MIL

Table with 4 columns: 694, 153, 408, 214, 523, 259

6 MIL

Table with 4 columns: 169, 945, 786, 600, 257, 533

7 MIL

Table with 4 columns: 819, 659, 638, 447, 824, 031

8 MIL

Table with 4 columns: 698, 217, 647, 544, 167, 849

9 MIL

Table with 4 columns: 865, 710, 990, 582, 371, 878

10 MIL

Table with 4 columns: 605, 429, 607, 026, 359, 254

11 MIL

Table with 4 columns: 444, 358, 541, 137, 247, 654

12 MIL

Table with 4 columns: 856, 864, 602, 112, 686, 737

13 MIL

Table with 4 columns: 539, 645, 165, 131, 968, 548

14 MIL

Table with 4 columns: 726, 800, 035, 618, 527, 988

15 MIL

Table with 4 columns: 497, 410, 138, 038, 029, 547

16 MIL

Table with 4 columns: 403, 423, 706, 430, 138, 105

17 MIL

Table with 4 columns: 822, 957, 157, 816, 930, 477

18 MIL

Table with 4 columns: 839, 285, 900, 847, 593, 769

19 MIL

Table with 4 columns: 017, 163, 515, 114, 653, 713

20 MIL

Table with 4 columns: 840, 264, 310, 629, 650, 646

Table with 4 columns: 408, 631, 367, 645, 294, 397

21 MIL

Table with 4 columns: 057, 056, 105, 457, 297, 217

22 MIL

Table with 4 columns: 406, 156, 923, 048, 665, 207

23 MIL

Table with 4 columns: 736, 500, 210, 746, 520, 936

24 MIL

Table with 4 columns: 986, 965, 839, 208, 449, 873

25 MIL

Table with 4 columns: 497, 390, 906, 128, 432

26 MIL

Table with 4 columns: 431, 494, 217, 768, 749, 470

27 MIL

Table with 4 columns: 911, 557, 689, 938, 200, 369

28 MIL

Table with 4 columns: 472, 331, 964, 951, 528, 630

29 MIL

Table with 4 columns: 589, 264, 598, 025, 107, 161

30 MIL

Table with 4 columns: 130, 006, 795, 826, 738, 707

31 MIL

Table with 4 columns: 507, 553, 441, 903, 633, 463

32 MIL

Table with 4 columns: 682, 887, 225, 382, 753, 067

33 MIL

Table with 4 columns: 685, 106, 084, 209, 005, 784

34 MIL

Table with 4 columns: 808, 351, 211, 906, 286, 543

35 MIL

Table with 4 columns: 610, 636, 009, 429, 231, 282

36 MIL

Table with 4 columns: 700, 455, 710, 357, 454, 888

37 MIL

Table with 4 columns: 822, 679, 881, 378, 897, 950

38 MIL

Table with 4 columns: 036, 503, 541, 371, 237, 286

39 MIL

Table with 4 columns: 557, 608, 463, 706, 485, 247

40 MIL

Table with 4 columns: 404, 415, 594, 022, 773, 398

41 MIL

Table with 4 columns: 133, 076, 167, 542, 814, 911

42 MIL

Table with 4 columns: 673, 856, 654, 014, 614, 094

43 MIL

Table with 4 columns: 959

tros militares no ha fracasado la política militar por que desgraciadamente España no ha tenido política militar.

Hasta ahora nadie se ha cuidado del presupuesto de Guerra ni de la política militar.

Eso no puede continuar así. Nosotros concedemos la atención que merecen a esas reformas y al presupuesto de Guerra.

Han fracasado todas las reformas militares porque no había ambiente favorable pero ahora es ese ambiente existe y [formamos] dentro del Parlamento la opinión.

El general Echagüe.—Nada se ha hecho porque había que esperar que se formase la opinión que era indispensable.

El conde de Romanones.—Necesitamos saber cuanto gastamos en el presupuesto de Guerra.

Lee una lista de los gastos anuales de dicho departamento.

Desde el año 1905 se gastaron 145 millones de pesetas hasta 1914 en que se ha ascendido a 315 millones, aparte de los gastos de la benemérita y los carabineros y aun no me parece exagerada esta cifra pero precisa saber si a los gastos han correspondido los resultados.

Como creo que no, opino que no deben discutirse las reformas sin conocer sus repercusiones que han de tener en el presupuesto.

Su Señoría (dirigiéndose al general Echagüe) las ha traído antes de que se leyera el presupuesto.

En la sala se leyeron respecto a Guerra los resúmenes por artículos y capítulos y eso me parece una excesiva familiaridad con los diputados.

El señor Burell.—Esto está prohibido. Mandar aquí los presupuestos con hojas en blanco no ha debido hacerlo Su Señoría.

El conde de Romanones.—Las reformas que presenta Su Señoría implican gran aumento.

En otros países cada millón de pesetas representa mil hombres con seis cañones.

España gasta trescientos millones por 140 mil hombres y 448 cañones.

En Alemania la alimentación de los soldados cuesta 1.900 pesetas, en Francia mil, en España apenas si llegan en seiscientos. Eso no puede continuar.

El señor Soriano.—Muy bien. El conde de Romanones.—Luego se gasta en sueldos? No se gasta en instrucción militar ni en material.

Después irónicamente dice: Tenemos un sistema de fortificaciones y defensas que son un asombro.

En cambio tenemos plantillas que pueden servir a un ejército tres veces mayor que el nuestro.

Alude al excesivo número de generales que hay en España y dice que es el único país en que las reservas las mandan jefes y oficiales en activo.

La plantilla del ministerio de la Guerra es doble que en Alemania.

(Rumores) El general Echagüe.—Casi todo se sapa con mis reformas.

El conde de Romanones.—El Parlamento no puede reducir el personal del ministerio de la Guerra sin hacer igual en los demás ministerios.

El partido liberal exigirá la reducción de las plantillas.

Sobrando empleados no han debido crearse los nuevos empleos de intervención de gastos en Guerra y Marina.

Madrid 11 a las 20 Sigue el discurso de Romanones.—Hay que mejorar el ejército pero también atender a la reconstitución interior

Sigue el conde de Romanones su discurso. Muestra sus recelos de que aun rebajando las plantillas sigamos igual que en los tiempos de Martínez Campos, en que se acordó la rebaja de edades y luego nada se cumplió.

Guerra ha cumplido el artículo 32 de la ley constitutiva del ejército, constándonos que había generales sin aptitud y no obstante no se les ha pasado a la reserva.

Los liberales no podremos grandes dificultades para la aprobación de las reformas militares pero la guerra europea nos ha enseñado que la rebaja de edades a nada conduce.

Los ministros de la Guerra no han cumplido la ley por un mal entendido compañerismo.

Precisamos mejorar el ejército pero también es necesario atender a la reconstitución interior del país como ha hecho Alemania que ha atendido al comercio y ha aumentado el ejército al mismo tiempo.

Aquí producimos poco y gastamos mucho.

Si el Gobierno se considera con fuerzas para llevar las reformas hasta lo último, ¡adelante! pero si cree que tendremos que quedarnos a la mitad, retirelas pues sería peligroso someter el ejército a un perpetuo estado de reconstitución.

Hay que tener valor para romper los moldes y hacerlos nuevos. Lo demanda el supremo interés de la patria.

(Muchos aplausos de los liberales) Echagüe contesta a Romanones

El ministro de la Guerra, general Echagüe se levanta para contestar al Conde de Romanones.

Estoy, dice, en un trance apurado, frente a un parlamentario experto, yo no lo soy, pero sabe el Conde de Romanones que yo he servido siempre a la patria con lealtad.

Romanones.—Con gran lealtad. Echagüe.—Doy gracias al Conde de Romanones porque no se opone al fin al proyecto.

Siento mucho que me hayan cambiando al Conde de Romanones, pues el día cuatro de Febrero aplaudí mis reformas, diciéndome en los pasillos del Congreso.—Esto tiene que salir enseguida, antes que los presupuestos.

(Grandes risas) Sigue el ministro de la Guerra. Siento que el Conde haya cambiado de parecer y lo achaco a las escitaciones de otros.

Soy respetuoso con el Parlamento. Para destinar oficiales a Madrid preciso de recomendaciones.

Preciso discutir las reformas, que, tendrán defectos, pero son obras de buena voluntad puesta al servicio de los intereses de la patria.

Pido que me ayuden; y lo pido a su señoría. El primer lesionado con la rebaja de edades sería yo, pero estaría dispuesto, incluso pasar a la reserva.

Cita ejemplos de Italia, Rusia e Inglaterra de las edades en que se pasa a la reserva.

(La Cámara está distraída) El orador acaba pidiendo perdón a la Cámara por la molestia que le haya podido causar.

El señor Gonzalez Besada seña la orden del día para mañana y acto seguido se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 11 a las 24 Continúa la interpelación del señor Sedó.—Discurso del señor Roig y Bergadà.—Las inquietudes y aspiraciones de Cataluña.—El fracaso económico

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión del Senado ocupando la presidencia el señor Sanchez Toca.

Han tomado asiento en el banco azul los señores Sanchez Guerra y Burgos Mazo.

Se han hecho varios ruegos sin interés, pasando luego el senado a reunirse en secciones.

Reanudada la sección ha continuado la interpelación del señor Sedó.

El señor Roig y Bergadà ha pronunciado un discurso diciendo que en la asamblea de Barcelona recibieron los senadores por aquella provincia el mandato de traer a esta Cámara todas las inquietudes que siente Cataluña por la guerra y exponer las quejas que tiene Cataluña del Gobierno por su pasividad.

Conviene establecer el acoplamiento del movimiento del pueblo de Cataluña que no es un artificio político sino un verdadero movimiento de protesta, al que están unidos todos los partidos y los elementos obreros al lado de los patronos y cuando estas fuerzas se suman es prueba de que el movimiento sale del fondo del alma.

Otro acontecimiento es el que los catalanes no venimos aquí a quebrantar la unidad del Gobierno

ni del regimen parlamentario. La mayor ofensa que puede hacerse a un Gobierno es dejar indiscutida su gestión de neutralidad.

Se ocupa extensamente de la cuestión económica y habla del fracaso del empréstito y de la paralización del comercio, diciendo que el Banco de España nada ha hecho en favor del mismo.

El señor Dato.—Vaya si ha hecho. Continúa el orador su discurso y estima peligroso el decreto que dictó el señor Bugallal sobre la protección a las industrias.

Los mismos presupuestos, añade, de muestran el fracaso económico del Gobierno, pues solo se hacen economías en el de Fomento, que es donde menos deberían hacerse, dejando en cambio abierta la sangría de Marruecos.

Termina pidiendo el apoyo de todos. Se ha suspendido el debate, levantándose acto seguido la sesión.

Cotizaciones

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 p3, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior

Noticias sueltas

Madrid 10 a las 24 Detención de unos apaches

La policía ha detenido a tres apaches, uno francés llamado Anchesi Silvas Desere y dos italiano llamados Luciano Gran Mesino y Andrés Porraty Ancesti.

Este estuvo detenido por su complicación en un robo 1.500 pesetas. Los tres serán puestos en la frontera.

Detenido por desfalco

Ha sido detenido, ingresando en las prisiones militares el cabo Jerónimo Hernández por desfalco en la caja de la Capitanía General.

Recepción en la Legación Japonesa

Con motivo de la coronación del nuevo Mikado, esta tarde se ha celebrado en la legación del Japon en esta Corte una recepción.

Han asistido el señor Dato, los ministros y los representantes de la colonia japonesa.

Adjudicación del premio Nobel

Son infundados los rumores circulados respecto a la adjudicación del premio Nobel; pues la Academia Sueca no designará al favorecido hasta la primera quincena de diciembre próximo.

Madrid 11 a las 16:30 La mala calidad de las cerillas

Los periodistas hablaron al ministro de Hacienda, señor Bugallal de la mala calidad de las cerillas, y dijo el ministro que obedecía a que una partida ha resultado de mala calidad.

Noticias del Extranjero

Madrid 10 a las 24 Coronación del emperador del Japon

Paris.—Hace tres días salió el emperador japonés con dirección a Nangoya ocupando un carruaje tirado por seis caballos custodiándole 6.000 soldados.

La coronación celebrada hoy debía efectuarse hace 18 meses y se aplazó a causa de la muerte de la emperatriz viuda.

Después de la ceremonia de la coronación el emperador ha significado a los espíritus de sus antepasados su acceso al trono.

También ha dirigido un manifiesto al pueblo y comunicaciones a las potencias.

Barcelona 11 a las 23 Almirante asesinado

Londres.—El almirante chino Tseng, gobernador militar de Sanghai, partidario de la Monarquía, ha sido asesinado por los republicanos cuando se dirigía a la legación del Japon.

Los obreros la han aceptado, pero los patronos la han rechazado por mayoría de votos.

A última hora parece que se está gestinando otro arreglo.

LOS MAS IMPORTANTES DE LAS BALEARES

GRANDES ALMACENES

SAN JOSE

BRONDO, 7, 9 y 11 * BORNE, 118 * Teléfono 217

SUCURSALES

JAIME II INCA BINISALEM
SOLLER LA PUEBLA

RECIBIDAS las últimas novedades, las que se liquidan con **GRAN BARATURA** dada la importante compra de **PAÑERÍA y LANERÍA** procedentes de una fábrica en liquidación

PAÑERÍA

Meltons
Cheviots
Gergas
Mantas para viaje
Lienzos en todos los anechos
Sábanas en todas las elases
Acolchados
Madapolams
Mantelerías
Toallas
Camisetas y Pantalones
Jerseys lana y algodón
Calcetines y Medias

LANERÍA

Garibardinas
Terciopelos
Panas
Tapetes
Alfombras
Yutes
Cubre-camas
Damascos
Nubes
Mantones 7/4 y 9/4
grandes surtidos
Telas para colchones
Pañuelos bolsillo

SEDERÍA

Mercería
Cuellos para adorno
Cintas y Guantes
Hilos y Algodones
de las mejores mareas
Botones gran surtido
Boas-Manguitos
Bufandas
Paraguas y Bastones
Zapatos goma marca BOSTON
Id. fieltro
Hules para mesa y eama
Corses

GRAN colección de **ABRIGOS** para **SEÑORA**
SASTRERÍA * CONFECCIONES * CAMISERÍA
BATAS - VESTIDOS - CAPOTES - PELLIZAS - CAPAS

TODO lo que se requiere para equipos de novios * **DEPÓSITO** DE MANTAS DE LANA á precios de **FABRICA**

PRECIO FIJO